

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa Peran Dewan Kemakmuran Masjid Baiturrahiim dalam Meningkatkan Pemahaman Keagamaan pada Masyarakat di Desa Pancalang:

1. Peran Dewan Kemakmuran Masjid (DKM) Baiturrahiim dalam meningkatkan pemahaman keagamaan pada masyarakat Desa Pancalang telah berjalan dengan baik. Sebagai pemersatu umat diterapkan dengan menengahi setiap permasalahan yang ada pada jamaah, serta mengadakan kegiatan keagamaan yang mengundang jamaah dari seluruh Desa Pancalang. Menghidupkan semangat musyawarah dengan mengadakan kegiatan musyawarah setiap ba'da shubuh dan setiap akan melaksanakan kegiatan. Membentengi akidah jamaah diterapkan dengan mengadakan kegiatan kajian-kajian, salah satunya adalah kajian akidah. Membangun solidaritas jamaah diterapkan dengan mengadakan berbagai program, seperti menjenguk jamaah yang sakit dan melahirkan.
2. Pemahaman keagamaan pada masyarakat Desa Pancalang yang meliputi lima indikator, yaitu dimensi keyakinan, dimensi praktik, dimensi pengalaman, dimensi pengetahuan dan dimensi konsekuensi setelah mengikuti berbagai kegiatan yang dilaksanakan oleh Dewan Kemakmuran Masjid (DKM) Baiturrahiim mengalami peningkatan. Ditunjukkan dengan bertambahnya pengetahuan serta pemahaman tentang fikih maupun masalah sosial sesama jamaah yang dapat diaplikasikan secara langsung dalam kehidupan sehari-hari.
3. Faktor pendukung peran Dewan Kemakmuran Masjid (DKM) Baiturrahiim dalam meningkatkan pemahaman keagamaan pada masyarakat Desa Pancalang meliputi tersedianya sarana dan prasarana yang cukup memadai; semangat jamaah untuk mengikuti kegiatan di masjid; kerjasama yang dilakukan antara pengurus DKM, pemerintah desa dan masyarakat; serta

adanya tanggung jawab masing-masing pihak. Sedangkan faktor penghambatnya meliputi pengelolaan kegiatan cenderung kurang terkoordinir, kurangnya partisipasi masyarakat dalam mengikuti kegiatan shalat berjamaah, kurangnya kerjasama dari pengurus DKM.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan, peneliti menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pengurus Masjid Baiturrahiim Desa Pancalang diharapkan agar bisa lebih kompak dalam memakmurkan masjid, khususnya dalam memelihara perilaku dan meningkatkan pemahaman keagamaan masyarakat. Hal ini dapat dicapai dengan memaksimalkan pengelolaan kegiatan keagamaan yang ada di masjid.
2. Masyarakat diharapkan untuk bisa lebih berpartisipasi dalam setiap kegiatan yang dilaksanakan di Masjid Baiturrahiim Desa Pancalang. Karena kegiatan yang dilaksanakan tersebut dapat menambah wawasan dan pemahaman yang lebih dalam terkait agama Islam, terutama tentang praktik peribadahan dan praktik muamalah lainnya.

